



「あいさつ 元気 思いやり」 いっぱいの始良小

# 始良小だより

始良市立始良小学校  
令和元年度7月号



## ラジオ体操ってすごい！

学校長 池邊 貴康

「子どもの頃、夏休みに自分は何をしていたっけ。」と振り返れば、一日がまずラジオ体操に始まっていたことを思い出します。

私は、決して自分から進んで参加するようなお利口さんではありませんでした。できれば行きたくはなかったのですが……。「ほら、はよ起きらんか、体操に行けっ」と毎朝のように親からたたき起こされました。体操カードを首から下げて、眠たい目をこすりこすり、ふらふらしながら、公民館へ向かいます。途中同じように、あちこちの木戸口から出てくる小・中学生。そして交わすあいさつ「おはよう」……。友だちも大概みんな同じ様子でした。とても懐かしい光景が目に浮かびます。

ラジオ体操第二のころには、ようやく目も覚めてきて、すこしさわやかに……。終わったら一列に並んで印鑑をもらいます。なぜかたまっていく朱印が、ちょっぴりうれしかったり、誇らしかったりしたものです。だから、遠く祖父母の家あずけられても、体操カードを持参し、祖父に連れられて、地域のラジオ体操に参加しては、印をもらっていたから摩訶不思議です。日本全国どこでも、毎朝一斉にラジオ体操は、行われていたのです。

もちろんラジオ体操は、人間の体をまんべんなく動かすために必要な運動を組み合わせでつくられたすばらしい体操です。ただ子どもの頃の夏休みのラジオ体操には独特の風情がありました。

そこから得たものは何か、60才が近づいた今、冷静に分析してみると……。健康（早起き）はもちろん、礼儀（あいさつ）・地域への所属感・連帯感・一体感・交友の広がり（友だちと遊ぶ約束をしたものです。）継続する楽しさ・根気強さ……。まだまだいろいろありそうです。

夏休みのラジオ体操ってすごいって思いませんか。単なる体操ではないのです。だからこそ八十年以上も続いているのです。夏休みの間、校区内でもラジオ体操が行われているはずですが……。もし、大人の都合で無くなってしまったとしたら……。少し残念です。でも、ラジオ体操なら、ラジオさえあればできるのです。子どもと一緒に家族みんな  
で体操してみませんか。一日のはじまり、夏休みの毎日の生活を力強くスタートする体操です。

1学期も終わり、いよいよ夏休みです。保護者の皆様、地域の皆様方には、1学期間における本校教育活動への御理解と御協力、誠にありがとうございました。

42日間、子どもたちを家庭へ・地域へお返ししますが、事故のない楽しい夏休みとなりますように、ぜひ、「どの子も我が子」のつもりで温かく見守ってください。どうぞよろしくお願いいたします。



# 夏休み 安全かどうか 自分で考え判断できるように



降水量が少なかった6月から一転して、7月はとんでもない大雨に見舞われました。校区内では、場所によっては外出できないぐらいの道路冠水が発生した地域もありました。今後も「自宅待機」等、一斉連絡がない場合でも、それぞれの通学路の状況に応じて安全を最優先し、学校に連絡して登校を見合わせるなどの判断をお願いします。

これから夏休みを迎えますが、子どもたちの生活を学校・家庭・地域で連携して見守り続けることはもちろん、子どもたちが、今していること・これからしようとしていることが安全かどうか自分で考え判断できるように育てていきましょう。なお、子どもたちの危険につながりそうな情報がありましたら、学校までお知らせください。

## 暑い中、凸凹の平坦化作業 ありがとうございます。

体育館北側から給食室周辺にかけては、長年の車両通行で凸凹になって大変危険な状態にありました。ここは職員の駐車だけでなく、給食の食材を運ぶ車や学校施設開放等でも使用頻度が多いスペースです。

7月5～7日、その地面を平坦にする工事をPTA有志の方々が行ってくださいました。強い日差しの中、長時間に渡って地面を一旦削ったり、碎石を補充し、ローラーを使っての転圧したりと大変な作業……。おかげさまで快適に走行・駐車できるようになりました。誠にありがとうございました。

なお、この工事の重機使用料や碎石代等の費用は、「始良小創立40周年記念事業」としてPTA会計から補助していただきました。



## “学校に清新の気風を” フレッシュ研修に励んでいます



先日、採用1年目の池頭教諭の算数、2年目の町田教諭の道徳科の研究授業を行いました。これは初任校で行う「フレッシュ研修」の一環で、ほとんどの教職員が参観する中、子どもたちも大変張り切って発表していました。日々の実践や校内外の研修が着実に生かされ、それぞれに成果のある授業となったと思います。

## 給食費の完納について（お願い）

学校給食は、保護者の皆様からの給食費で運営されています。そのため、給食費の未納があると本校の学校給食運営及び校納金事務全体に重大な支障をきたします。しかしながら、1学期の時点ですでに数ヶ月分給食費の未納がある方もいます。1学期中の完納をお願いいたします。

## 業務改善の一環 8/13～15は 学校閉庁日

学校職員は、夏休み（夏季休業）中も通常通りに勤務するのが基本となっていますが、学校の業務改善の一つとして、県及び市教育委員会の通知に基づき職員が健康で意欲的に勤務できるよう、今年度も学校閉庁日を設定します。期間は、8月13日（火）、14日（水）、15日（木）の3日間です。職員の勤務はありませんので、緊急の連絡が必要な場合は、各学級で示された連絡先に連絡してください。御理解・御協力をお願いいたします。

## 7～9月の主な行事予定

★現時点の予定であり、変更になる場合があります。

7月1日～18日はB校時のため下校が20分早まります。

- 7月8日（月）PTA救命講習②
- 7月9日（火）スクールカウンセラー来校
- 7月10日（水）PTA救命講習③
- 7月13日（土）土曜授業  
始良ブロックおやじの会ソフトバレー大会  
六月灯警備（PTA）
- 7月19日（金）終業式（給食なし 12：20頃下校）
- 7月21日（日）参議院選挙（本校体育館も投票所）
- 7月26日（金）市小学校水泳記録会（霧島市国分総合プール）
- 7月28日（日）校区ドッジボール大会
- 7月30日（火）楽しい和菓子づくり①  
(校区コミュニティ青少年育成部)



- 8月1日（木）出校日（10：25頃下校）
- 8月4日（日）星座教室
- 8月6日（火）楽しい和菓子づくり②
- 8月13日（火）～15日（木）学校閉庁日
- 8月21日（水）出校日（10：25頃下校）
- 8月22日（木）重富中体験入学（6年生 予備日23日）
- 8月24日（土）始良・伊佐地区親睦ソフトボール大会
- 8月25日（日）第2回PTA愛校作業（予備日9月1日）  
校区コミュニティソフトバレー大会



- 9月2日（月）始業式（給食なし 12：20頃下校）
- 9月4日（水）運動会練習開始
- 9月6日（金）不審者対応訓練
- 9月10日（火）学級PTA
- 9月17日（火）スクールカウンセラー来校
- 9月18日（水）家庭教育学級（小学校給食室別棟見学）
- 9月26日（木）運動会準備
- 9月29日（日）第40回秋季大運動会
- 9月30日（月）振替休日

